

Ressort: Gesundheit

Cannabis als Medikament: Hürden müssen beseitigt werden

Anfragenserie an fünf MinisterInnen

Österreich, 07.11.2014, 06:33 Uhr

GDN - Die österreichischen Grünen fordern eine Beendigung der Stigmatisierung von Cannabis als Medizin und die Beseitigung von bürokratischen Hürden wie die Chefarztpflicht oder die Verschreibung mittels Suchtgiftrezept und reichten eine Anfragenserie an fünf MinisterInnen ein.

Cannabis und cannabinoidhaltige Medikamente lindern die Begleitsymptome einer Chemotherapie, wie Übelkeit und Erbrechen, und sorgen dadurch bei KrebspatientInnen für mehr Lebensqualität. Zudem haben Cannabinoide eine stark schmerzstillende Wirkung. So lindern sie zum Beispiel Angst und Spastiken und sind nachweislich weit weniger belastend für den menschlichen Organismus als Opiate.

"Leider gibt es derzeit nur wenige ÄrztInnen in Österreich, die Medikamente auf Cannabinoid-Basis verschreiben", sagt die Gesundheitssprecherin der Grünen, Eva Mückstein, und ergänzt: "Die Medikamente müssen mit einem Suchtgiftrezept verordnet werden und sind chefarztpflichtig. Ein großes Problem für die PatientInnen ist der hohe Preis dieser Arzneimittel. PatientInnen müssen sehr oft die Kosten dafür aus eigener Tasche bezahlen, da die Bewilligungspraxis der ChefärztInnen der Krankenkassen sehr restriktiv ist."

PatientInnen berichten, dass die synthetische Substanz weniger gut verträglich ist, mehr Nebenwirkungen aufweist und weniger positive Wirkung aufweist, als die natürliche Substanz, die ca. 60 Cannabinoide enthält.

"Doch die derzeitige Gesetzeslage erlaubt jedoch nicht, dass PatientInnen Cannabis für den Eigengebrauch anbauen, auch die Abgabe von natürlichem Cannabis nach ärztlicher Verschreibung in Apotheken ist nicht erlaubt", meint Mückstein und ergänzt: "Wir fragen Gesundheitsministerin und Justizminister ob hier an eine Erleichterung und Entkriminalisierung gedacht ist."

Auch im Bereich der Forschung gibt es Handlungsbedarf. "Obwohl die medizinische Wirksamkeit von Cannabis schon seit Jahrtausenden bekannt ist, fehlen in Österreich klinische Studien", erläutert Mückstein und ergänzt: "Diese wären jedoch dringend notwendig, um wissenschaftlich fundierte Informationen zu erhalten, wann, wie und vor allem welche Cannabinoide bei welchen Erkrankungen als Medikament sinnvoll eingesetzt werden können."

Bericht online:

<https://www.germindailynews.com/bericht-44163/cannabis-als-medikament-huerden-muessen-beseitigt-werden.html>

Redaktion und Verantwortlichkeit:

V.i.S.d.P. und gem. § 6 MDStV: Roland Kreisel

Haftungsausschluss:

Der Herausgeber übernimmt keine Haftung für die Richtigkeit oder Vollständigkeit der veröffentlichten Meldung, sondern stellt lediglich den Speicherplatz für die Bereitstellung und den Zugriff auf Inhalte Dritter zur Verfügung. Für den Inhalt der Meldung ist der allein jeweilige Autor verantwortlich. Roland Kreisel

Editorial program service of General News Agency:

United Press Association, Inc.
3651 Lindell Road, Suite D168
Las Vegas, NV 89103, USA
(702) 943.0321 Local
(702) 943.0233 Facsimile
info@unitedpressassociation.org
info@gna24.com
www.gna24.com